
   

 
 
 
 
 
 
 
 

Niederschrift 
 
 
 

über die Sitzung  

 

des Ortsbeirates Mainz-Marienborn 

 

am 26.01.2022 
 



   2 

 
 
Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Dr. Moseler, Claudius     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Gerhardt, Christiane     
Happel, Stephan     
Hochhaus-Bopp, Daniela     
Kasongo, Kabeya     
Mohr, Peter     
Moseler, Christa     
Nierhoff, David     
Nierhoff, Stefanie     
Noll, Daniel     
Rhein, Achim     
Ruf, Michael     
Steffen-Boxhorn, Andrea     
Weber, Lars     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
 
 



   3 

T a g e s o r d n u n g 
 
a) öffentlich 
 
Anträge 
 
1. ÖPNV - Anschlüsse am Bahnhof Mainz-Marienborn (ÖDP) 
 
Anfragen 
 
2. Sachstand Nahversorger und Abhängigkeiten zur geplanten KiTa im MA 33 

(BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
 
3. Barrierefreier Umbau Bushaltestelle "Am Sonnigen Hang" (ÖDP) 
 
4. Anträge und Anliegen für die Verkehrskommission 
 
5. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
6. Sachstandsberichte 
 6.1. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1258/2021 ÖDP-Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Marienborn 
 
7. Mitteilungen und Verschiedenes 
 7.1. Einwohnerstatistik 
 7.2. Sachstand "Platz vor der Ortsverwaltung" 
 7.3. Mülleimer am Wingertsweg 
 7.4. Sonstiges 
 
b) nicht öffentlich 
 
8. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
9. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 

 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Er stellt weiterhin fest, dass die Durchführung der heutigen Sitzung als Videokonferenz mit der 
notwendigen 2/3-Mehrheit beschlossen wurde. 
Sie wird live auf www.mainz.de/ortsbeiraete-live übertragen. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
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öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 ÖPNV - Anschlüsse am Bahnhof Mainz-Marienborn (ÖDP) 

Vorlage: 0087/2022 
 
Herr Ruf begründet den Antrag gem. der Vorlage. 
 
Im Rahmen der Aussprache wird unter anderem darauf verwiesen, dass die Mainzer Mobilität 
bereits darüber informiert habe, dass eine andere Taktung nur schwer bis gar nicht möglich ist.  
 
Man merkt weiterhin an, dass der Bahnhof in Marienborn über die Straßenbahn angebunden 
ist. Die Zeiten der Vlexxbahn sind an die Regionalzüge am Hauptbahnhof angepasst, was eine 
Verschiebung der Taktung ausschließen wird.  
 
Der Vorsitzende schlägt vor, den Antrag in einen Prüfantrag zu verändern. Die Antragsteller 
stimmen dem zu.  
 
Man bittet die Verwaltung und die Mainzer Mobilität zu prüfen, ggf. gemeinsam mit der 
Deutschen Bahn AG bzw. der Vlexx GmbH, ob die Möglichkeit besteht, die 
Umsteigemöglichkeiten am Marienborner Bahnhof im ÖPNV zu optimieren.    
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann einstimmig bei zwei Enthaltungen beschlossen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 2 Sachstand Nahversorger und Abhängigkeiten zur geplanten KiTa im 

MA 33 (BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
Vorlage: 0085/2022 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort auf die Anfrage zur Kenntnis.  
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates erfolgen jedoch vermehrt Einwände gegen die aktuellen 
Planungen. 
 
Man bedauert unter anderem sehr, dass man nicht auf die aktuelle Entwicklung in Marienborn 
reagiert, sondern auf dem damals geplanten Konzept beharrt. 
 
Auch wird erneut vorgetragen, dass eine weitere Kita im Bereich “Am Sonnigen Hang” sehr 
wünschenswert wäre.  
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Von anderer Seite wird der Einwand laut, dass bereits jetzt keine Möglichkeit besteht, in 
Marienborn z.B. eine Arztpraxis anzusiedeln. Vorhandene Flächen werden in Wohnraum 
umgewandelt, sodass hier eine entsprechende Versorgung nicht gesichert ist.  
 
Auch das neue Feuerwehrgerätehaus wäre dort gut anzusiedeln, hierzu muss man mit dem 
Wirtschaftsbetrieb ins Gespräch kommen, die in dem angrenzenden Bereich 
Grundstücksflächen für eine Friedhoferweiterung vorhalten, welche für den Bau eines neuen 
Feuerwehrgerätehauses gut geeignet wären. 
 
Der Vorsitzende informiert darüber, dass von Seiten der Verwaltung bereits darüber informiert 
wurde, dass die Errichtung einer Kita “Am Sonnigen Hang” nicht realisierbar ist. Er schlägt 
außerdem vor, dass sollten Änderungswünsche zum MA 33 bestehen, man diese vorab in 
Fraktionskreisen bespricht, um eine gemeinsame Marschrichtung festzulegen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Barrierefreier Umbau Bushaltestelle "Am Sonnigen Hang" (ÖDP) 

Vorlage: 0086/2022 
 
Die Antwort auf die Anfrage lag zum Zeitpunkt der Sitzung noch nicht vor.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 4 Anträge und Anliegen für die Verkehrskommission 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass dieser Punkt zukünftig immer 
Bestandteil der Tagesordnung sein wird. 
 
Jedes Mitglied hat die Möglichkeit, Anträge oder auch Vorschläge für die nächste 
Ortsbegehung mit der Verwaltung einzureichen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
Es liegen keine Antworten aus den letzten Sitzungen vor.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 6.1 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1258/2021 ÖDP-Ortsbeiratsfraktion 
Mainz-Marienborn;  
hier: Verstärkungsfahrten der Linie 70/71 nach Schulschluss in 
Richtung Marienborn/Bretzenheim 
Vorlage: 1623/2021 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung zur Kenntnis.  
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Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass es laut der Auskunft von 
Herrn Erlhof im vergangen Jahr wiederholt zu Linienausfällen in den Morgenstunden 
(Schulstart) kam. Dies liegt unter anderem daran, dass morgens kurzfristig Krankmeldungen 
eingingen. Gerade vermehrt zu Coronazeiten.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 7 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 7.1 Einwohnerstatistik 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass aktuell 4503 Personen mit Haupt- 
und Nebenwohnsitz in Marienborn gemeldet sind. Hiervon sind 52 mit Nebenwohnsitz 
gemeldet.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 7.2 Sachstand "Platz vor der Ortsverwaltung" 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass nach Rücksprache mit der GWM 
der Platz vor der Ortsverwaltung zur Funktionsfläche für diese umgewidmet wurde. Die 
aktuellen Schäden werden von der GWM beseitigt, um die Unfallgefahr zu beheben. 
 
Danach muss man über die Neugestaltung des Platzes sprechen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 7.3 Mülleimer am Wingertsweg 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass der Wirtschaftsbetrieb am Wingerts-
weg einen Mülleimer (der früher auf dem Platz vor der Ortsverwaltung stand) installieren wird.  
Der Mülleimer wird einmal wöchentlich durch den Stadtteilhelfer geleert werden.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 7.4 Sonstiges 
 
Herr Dr. Moseler informiert über folgende weitere Punkte: 
 
- Die Verwaltung hat in Aussicht gestellt, dass die Marienfigur im März fertiggestellt ist und 

wieder montiert werden kann. Dank den zur Verfügung gestellten Bildern konnte man auch 
das Jesusköpfchen rekonstruieren.  

 
- Der obere Teil der Mercatorstraße besteht in der Zwischenzeit vorwiegend aus Schlaglöchern. 

Diesbezüglich hat sich der Vorsitzende an den Straßenbetrieb bzgl. einer Instandsetzung der 
Straße gewendet. Diese werden prüfen was machbar ist. 

 
- In der Straße “Am Haidenkeller” werden ab Februar Umbau- und Erneuerungsarbeiten im 

Kanalsystem vorgenommen. Beginn ist zwischen der “Altkönigstraße” und “Am Alten Weg”. 
Hierzu wird die Straße in der Zeit vom 31.01.2022 bis zum 28.02.2022 gesperrt.  
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- Der Vorsitzende wurde daraufhin gewiesen, dass es je nach Witterung zu Problemen mit der 

Lüftungsanlage der Kita in der Pfarrer-Bergmann-Straße kommt. Hier kommt es des Öfteren 
dazu, dass der Gehweg aufgrund des Ausstoßes der Anlage vereist.  
Gespräche mit der GWM wurden bereits geführt. Diese wird versuchen, das Problem zu 
beheben.  

 
Frau Gerhardt stellt die Frage, ob jemand davon Kenntnis hat, dass “Am Sonnigen Hang” eine 
Teststation eingerichtet werden soll. Auf der Stadt Mainz Seite wird diese bereits mit 
aufgeführt. Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass es diesbezüglich eine 
Anfrage bei ihm gab, er den Interessenten jedoch an die Verwaltung verwiesen habe. Auch er 
hat keinen Kenntnisstand über den aktuellen Stand des Vorhabens.  
 
Es erfolgen keine weiteren Wortmeldungen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Ende der Sitzung: 20:10 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Claudius Moseler gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
 


	SMC_BM_SNFUNK
	Anwesenheit
	Tagesordnung
	BM_TEXT1
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis

